



大岡山

目黒区立大岡山小学校
学校だより
校長 中山 晴義
令和8年1月30日
第10号

<https://www.meguro.ed.jp/meokymeh/>

こころをはぐくむことばのちから

副校長 荒田 真実子

先日の学校公開には、寒い中多くの保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。子どもたちが一生懸命に学校生活に励んでいる様子をご覧いただけたかと思います。学校公開当日には学校評議員会（関係者評価）も開催しました。四者による学校評価アンケートの結果等を受け校内で検討した次年度の改善点について、学校評議員の皆様にご意見をいただきました。おかげさまで、本校の教育活動について多くの高い肯定的評価をいただくことができましたが、よさはさらに伸ばし、課題は全教職員で共有し、令和8年度もよりよい教育活動につなげてまいります。

令和8年度の教育目標の重点目標は引き続き「心のゆたかな子に育てる」ですが、児童の感性の育成を図るための「読書推進一校一取組」として『読書活動の充実』があります。

今年度、経済産業省の探究・校務改革支援補助金による「電子図書館サービス『Yomokka!』の無償導入」により、子どもたちは、学習用情報端末のL-Gate「教材・アプリ」からログインして、40社4,600冊以上の書籍の中から自分の好きな本を読むことができました。図書館で読みたい本が借りられている場合、学級文庫に読みたい本がない場合、図書館や書店に行くことが難しい場合等でも、ちょっとした隙間の時間に読むことができるアプリを、今年度は無償で使用することができました。子どもたちの感想、保護者のご意見、教員の振り返り等から、教育的価値が高いと捉え、来年度は私費会計となります。教材の一つとしてこのアプリを購入し、学習に役立てていこうと考えています。読書は、子どもたちの心をはぐくみ、学びの土台となる「ことばの力」を養う、大変重要な活動です。本を通して様々な考え方や価値観に触ることは、想像力や思考力を高めるとともに、他者を思いやる豊かな心を育てます。現行学習指導要領では、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向け、言葉を通して考え、表現し、伝え合う力の育成が重視されています。読書によって身に付く語彙力や読解力は、国語科のみならず、すべての教科の学習を支える基盤となるものです。また、読書で得た感じ方や考え方、友達や家族と共有することは、学びをより深める機会となります。本校では、子どもたちが日常的に本に親しみ、読書の楽しさを実感できるよう、今後も読書活動の充実に取り組んでまいります。ご家庭におかれましても、読み聞かせや本について語り合う時間を大切にしていただき、学校と家庭が連携しながら、子どもたちの健やかな成長、深い学びを支えていければと考えております。

さて今年度から原則として年度ごとに全学年で学級編制を行い、学級担任についても見直しをしております。その理由としては昨年度もお伝えした通り、第1に、子どもたちは1年間で大きく成長し、各学級の人間関係も変わるためです。また、子どもたちは新たな友達と上手に共生していく力が必要だと考えています。第2に、教職員には毎年異動があり、学年をチームとして機能させるために、学校全体でバランスのよい担任構成を考える必要があるからです。全教職員がチームとして子どもたちを育てるために、これまでの低・中・高学年の合同学年会や専科教員等による副(学年)担任制を継続し、組織的に取り組んでいきたいと考えています。また学級編制名簿については、今年度から紙での配付ではなく、名簿掲示といたします。こちらは、個人情報を適切に扱う観点から来年度も継続させていただきたいと思います。（新1年生に入学式で配布する名簿についてのみ、事前に掲載の許可を得て、紙面にて配布することといたします。）保護者・地域の皆様には、改めてお伝えさせていただくとともに、引き続きご理解・ご協力をいただきますようお願い申し上げます。

最近は寒い日が続き「最強最長の寒波」と報道にもありますが、校庭の梅の花が少しずつ咲き始めているのを見ると、確実に春は近づいていると実感します。子どもたちにとっての令和8年度の春、そして学校生活が、豊かで楽しさあふれる日々になりますように。



2月の行事予定



※○の中の数字は何時間授業かを表します。⑥→6時間授業

日	曜日	行事予定等	下校予定時刻				
			1年生	2年生	3年生	4年生	5年生
1	日						
2	月	バレーボール教室(4) 新一年生保護者会	⑤13:20	⑤13:20	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
3	火	バレーボール教室(5)	⑤14:05	⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45
4	水	安全指導	⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20
5	木		⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
6	金		⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
7	土						
8	日						
9	月		⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
10	火	6時間授業(3~6年)	⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
11	水	(建国記念の日)					
12	木		⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
13	金	アウトリーチプログラム(6)	⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
14	土						
15	日						
16	月		⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
17	火	セーフティ教室(4) 委員会	⑤14:05	⑤14:05	⑤14:05	⑤14:05	⑥14:50
18	水	6時間授業(全学年) 小・中連携の日	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
19	木		⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
20	金		⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
21	土						
22	日						
23	月	(天皇誕生日)					
24	火	クラブ(最終)	⑤14:05	⑤14:05	⑤14:05	⑥14:50	⑥14:50
25	水		⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20	⑤13:20
26	木	6年生を送る会 なかよし班活動	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
27	金		⑤14:05	⑤14:05	⑥14:45	⑥14:45	⑥14:45
28	土						

※今月は予告なしで避難訓練を実施します。

☆登校時刻☆

8:15には登校完了

※なお、遅刻・早退の場合は、安全面上、必ず、保護者の引率が必要となりますので、ご協力お願いします。

今月の生活目標

寒さに負けず体を動かしましょう。

お知らせとお願い

○第3回 小・中連携の日について

2月18日(水)6校時(13:55~14:35) 最終下校14:45頃

第3回の「小・中連携の日」は、目黒西中学校・緑ヶ丘小学校・中根小学校の教員が、本校の授業の様子を参観します。その後、40分授業午前5時間制により生み出した時間をどのように活用しているのか教員同士で話し合いを行います。また、学校の様子や生活指導面についても話題にして、子どもたちの様子を共有するとともに教員同士の連携を深める機会にします。

○3月の保護者会について

3月の初旬に保護者会を以下の日程で行います。

今年度最後となりますので、ぜひご参加ください。

◆3月 5日(木)	3・4年	14時 45 分	3年:各教室	4年:各教室
◆3月 6日(金)	5・6年	14時 45 分	5年:各教室	6年:体育館
◆3月 9日(月)	1・2年	14時 45 分	1年:体育館	2年:各教室

○生活指導より

今年度も残り2か月になりました。ここで改めて、登校時に気を付けたいことについてのお願いです。

子どもたちには、慌てずに余裕をもって一日をスタートしてほしいと思います。朝の会が始まる8時20分までには、朝の支度を終えて席についていられるようにしたいです。家を出る時間のお声かけをお願いいたします。

また、寒さが厳しい日は、ポケットに手を入れて歩いている児童を多く見かけます。安全確保のため、手袋を使い、寒くてもポケットから手を出して登校するよう、学校でも指導していきます。

毎日安全に気持ちよく学校生活を送るために、ご理解とご協力を願います。

○お知らせ

1年2組担任平松梨花教諭は、療養のため令和8年3月31日までお休みいたします。

つきましては1年2組の担任を深野真菜教諭が担当させていただきます。

高学年の家庭科については各担任と深野教諭、3年の一部国語科については担任が授業を進めてまいります。

これまで、紙で配布していたイベント等のお便りを区でまとめて、ホームページ上で閲覧できるようになっております。

目黒区からの情報



学年だより～2月～

1年

HP更新 「はじめての書き初め」
「マイスクールスポーツ～長縄～」

先日は学校公開にお越しください、ありがとうございました。自己選択学習(フリースタイル)の発表会では、自分で設定した課題について、1年生なりに調べたり考えたりしたことについて伝えることができました。子どもたちは、発表に向けて緊張する姿も見られましたが、友達やおうちの人へ聞いてもらいたい、頑張りたいという気持ちも強く、発表が終わるとどの子も安堵の表情を浮かべていました。各ご家庭においても、ご支援をありがとうございました。これからも自己選択学習(フリースタイル)は続いていきますので、引き続きご協力をよろしくお願ひいたします。

寒さや乾燥により、体調を崩しやすい時期です。元気に登校できるよう、ご家庭での体調管理を引き続きお願ひいたします。

【1年生のお知らせ】

◆2月18日の下校時刻について

2月18日は小・中連携のため、6時間授業です。下校時刻は、14時25分頃となります。

◆幼稚園や保育園との交流会について

2月13日(金)に、新1年生になる幼稚園や保育園の子どもたちとの交流会があります。一緒に勉強したり、遊んだりする予定です。入学してくる1年生に親切な気持ちで接することができるよう、また、2年生に進級する喜びを感じられるようにしていきたいと思います。

◆ハンカチやティッシュについて

手を洗った後、ハンカチを使用しないお子さんを見かけることがあります。ご家庭でお声掛けいただき、ハンカチやティッシュは必ず持たせるようお願いいたします。

2年

HP更新 「体育 ボンバーゲーム」
「冬のくらし」

1月の学校公開へのご参加ありがとうございました。保護者の方々と交流しながら取り組んだ昔あそびの時間では、技を教えてもらったり、一緒に遊んだりと、とても有意義なものとなりました。

早いもので、2年生としての日々も残り2か月となりました。次の学年への準備をする時期です。学習面・生活面ともに充実した日々を過ごせるように、一日一日を大事に過ごしていきたいと思います。

まだまだ寒さが続く時期です。引き続きご家庭でも、体調管理など、ご協力をよろしくお願ひいたします。

◆普段の持ち物について

ハンカチやティッシュを携帯していないお子さんが見受けられます。ご家庭でお声掛けいただき、必ず持たせるようお願いいたします。また、給食当番のときにマスクを忘れるお子さんもいます。常に5、6枚のマスクの予備をランドセルに入れておくようお願いいたします。

【2年生のお知らせ】

◆生活科「明日へジャンプ」について

引き続き、子どもたちが自己の成長などに気付くことができるよう学習をしていきます。保護者の方へインタビューをすることもありますので、ご協力をお願ひいたします。

◆算数科「はこのかたち」について

学習で、お菓子の空き箱などの紙製の箱を使用します。6面で、ノートに写し取れるほどの大きさの物の、ご用意をお願いいたします。2月12日(木)までに持たせてください。

3年

HP更新 「書初め会」
「フラッグフットボール」

学校公開にお越しください、ありがとうございました。総合的な学習の時間「元気UPプロジェクト」では、保健で学習したことのもとに、健康に過ごすために大切なことについて、調べてまとめたことを発表しました。自己選択学習の発表では、それぞれ自分のテーマを決めて学習に取り組んできました。学級全体に向けて発表することは、今回初めての経験でしたが、一人ひとり、学習の成果を披露することができました。保護者の方々からも温かいお言葉をいただき、ありがとうございました。

1月29日に東が丘保存会の方をお招きして、目黒ばやしの鑑賞会を行いました。地域に根付く音楽を聴き、実際に体験することで、郷土の良さに触れるよい機会になりました。

【3年生のお知らせ】

◆「豆腐作り」お手伝いのお願い

総合的な学習の時間「大豆を育てよう」の学習のまとめとして、豆腐作りを行います。子どもたちと一緒に、大豆から豆腐を作っていく活動のお手伝いをお願いします。調理器具の使い方や火の扱い方など、安全を見守り、一緒に豆腐を作っていただきたいと思います。

【日時】2月3日(火)1組 5日(木)2組

10日(火)3組 13日(金)4組

※1時間目～4時間目

【持ち物】エプロン、三角巾(バンダナ)、マスク、ハンドタオル、食器用ふきん、はし、ふたのある容器
お手伝いいただける方は、Home&Schoolにてご連絡ください。1時間目～4時間目(8:30～11:30)の間で、短時間でも構いません。ご協力、よろしくお願ひします。また、食物アレルギー等が心配な方は担任までお知らせください。

4年**HP 更新** 「2026年始まりました」
「めぐろの子どもたち展」

学校公開にお越しください、ありがとうございました。自己選択学習のフリースタイル発表会では、一人ひとりが決めたテーマや目標に合わせてまとめたものを発表することができました。今回の学習をしっかりと振り返り、次のフリースタイル学習に生かしていきます。

早いもので、今月は、6年生を送る会があります。実行委員を中心に計画を行い、お世話になった6年生にしっかりと感謝の気持ちを伝えられるよう、4年生みんなで気持ちを一つに準備をしていきたいと思います。

【4年生のお知らせ】

◆バレーボール体験について

2月2日(月)体育館にて北京オリンピックの女子バレーボール選手、櫻井由香氏をお招きしバレーボールの実技を教えていただきます。保護者の皆様も、ぜひご参観ください。

9:15~9:55 (4-1) 10:00~10:40 (4-3)

11:00~11:40 (4-2) 11:45~12:25 (4-4)

◆4年生最後の保護者会について

3月5日(木)の14:45から今年度最後の保護者会を予定しています。

◆情報モラルについて

2月17日(水)のセーフティ教室では、情報モラルや、電子機器の扱い方についてお話を聞きます。ご家庭でも話題にしてみてください。

5年**HP 更新** 「書き初め会を行いました。」
「社会科見学に行きました！」

学校公開にお越しください、ありがとうございました。連合音楽会に向けて練習を重ねてきた合唱・合奏では、5年生が一致団結した姿を見ていただけたことだと思います。衣装の準備等ご協力ありがとうございました。

1月16日(金)には、社会科見学に行きました。キリンビバレッジ湘南工場では、目の前でペットボトルが完成する様子を見たり、バーチャル映像で紅茶の作り方を学んだりしました。いすゞプラザでは、大きなトラックの運転席に実際に乗りたり、ジオラマでトラックができるまでの工程を学んだりすることができました。工業に関わる方々の工夫や環境への取組を目の前で見ることができ、充実した社会科見学になりました。

今、5年生は6年生からの引き継ぎを受け、なかよし班活動の運営を頑張っています。今月は6年生を送る会があります。6年生との思い出を振り返り、感謝の気持ちを伝えるとともに、最高学年としての意識を高められるよう、支援・指導に努めてまいります。引き続きご家庭でも、体調管理など、ご協力をお願ひいたします。

【5年生のお知らせ】

◆ハンカチ・マスクを持たせてください

ハンカチを携帯していないお子さんが見受けられます。ご家庭でお声掛けいただき、学校に持たせてください。また、給食当番のときにマスクを忘れるお子さんもいます。予備のマスクをランドセルに入れておくようお願いいたします。

◆バレーボール体験について

2月3日(火)体育館にて北京オリンピックの女子バレーボール選手、櫻井由香氏をお招きしバレーボールの実技を教えていただきます。保護者の皆様も、ぜひご参観ください。

9:15~9:55 (5-1) 10:00~10:40 (5-2)

11:00~11:40 (5-3) 11:45~12:25 (5-4)

◆目黒西中学校 授業体験について

3月11日(水)目黒西中学校へ、授業体験に行きます。体験活動は、15:30頃終了予定です。その後、大岡山小学校まで歩いて戻り、下校時刻は16時頃の予定しております。ご承知おきください。

6年**HP 更新** 「書き初めをしました。」
「代表委員会 ユニセフ募金」

早いもので、卒業まで残り2か月となりました。1月の学校公開にお越しくださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。最後の学校公開ということで、1年生の頃から比べると、6年間で心も身体も大きく成長したと改めて感じられたのではないかでしょうか。

さて今月は、在校生とのお別れの集会になる「6年生を送る会」があります。一つ一つの活動が卒業へのカウントダウンとなります。残り少ない小学校生活を充実したものにしてほしいと願っています。

お世話になった周りの方々に感謝の気持ちをもち、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。今月もよろしくお願ひいたします。

【6年生のお知らせ】

◆進学先調査について

目黒区より進学先調査がありました。1月末に用紙を配布(Home&Schoolでも配信)しましたが、2月9日(月)までにご提出ください。また、まだ決定していない場合には、決定次第ご提出ください。

◆卒業式について 卒業生登校8:30

3月24日(火)に卒業式を行います。詳細は後日プリントにてお知らせいたしますが、何点か事前にお伝えします。

・卒業式当日は、小さなお子様や、卒業生の兄弟関係(1~5年生)のご参列はご遠慮ください。

・当日は、上履きをお持ちください。

・座席の都合上、1世帯あたり2名様までのご参加でお願いいたします。

・子どもたちの服装につきましては、卒業式にふさわしいものをご準備ください。(当日は上履きを履きます。)